

Número de Noviembre de 2024 - Gastroenterología Latinoamericana. Conmemorando 50 años de Congresos de la Sociedad Chilena de Gastroenterología

Han sido 50 versiones, de congresos, de nuestra querida Sociedad Chile de Gastroenterología que fue fundada hace 88 años, en 1938, que inicialmente pudo efectuar en 1960, un congreso panamericano y solo en 1963, el primer congreso nacional de la Sociedad, se interrumpen estos por varios años y ese es el motivo de que en Nov 26 de 2024, se efectuara el numero 50 de Gastroenterología, en la ciudad de Pucón, Novena Región de Chile.

Por tanto, es motivo de gran orgullo, llegar a este número fantástico de Congresos, agradecer por el legado dejado por nuestros antecesores y convocar a las nuevas generaciones, para poder lograr su permanencia en el tiempo, por el bien de nuestra población y del avance científico en general.

En este numero de Noviembre, se publicaran 6 trabajos originales, y tres casos clínicos, todos ellos revisados y comentados con sus autores, de antemano agradecerles a los autores que son la base y sustento de una revista, solo su inquietud por avanzar en el que hacer científico, permite que la ciencia medica avance, enhorabuena a ellos, ojalá en Latinoamérica continuemos por esta senda virtuosa.

Destacaré que los autores de los trabajos originales, son de Colombia, Ecuador y Chile, lo que demuestra que queremos ser abiertos a toda Latinoamérica, además tenemos un caso clínico que se publica en idioma Inglés, para una mayor difusión a nivel global, es nuestro interés usar Inteligencia Artificial e imprimir un código QR, con la traducción en el futuro cercano de todas las publicaciones.

Hay novedades dentro de los trabajos originales ;como por ejemplo: la recopilación de Paniculitis y cáncer, muestra que en cohorte de seguimiento hay 26% de aparición de Neoplasia, se siguieron a 16 años, eso muestra el valor de tener bases de datos que respalden este tipo de trabajos, muy valiosos, igual que el trabajo de las neoplasia neuroendocrinas por mas de 10 años y la descripción de su historia natural en Hospitales de Santiago, datos que muestran como se comporta este tipo de neoplasias en Chile.

Desde Colombia, se envió una revisión de Fugas y estenosis en casos de trasplante hepático, donde claramente define, diagnostica y sugiere como deben afrontarse estas situaciones, muy claro y aplicable.

Ecuador, aporta con dos valioso trabajos. Sé hace una revisión temática sobre el momento actual del Cáncer Gástrico, que sigue siendo un flagelo en toda Latinoamérica, dejando claro las bases de como debemos enfrentarlo, de ese mismo país, nos envían un trabajo sobre capsula Endoscópica , y la descripción de la casuística de varios años, que permite ver la utilidad de este procedimiento diagnostico en nuestro continente.

Finalmente en el área de trabajos originales, de Chile, se expone como enfrentar, diagnosticar y manejar la Enfermedad de Crohn estenosante, gran recurso a unas complicaciones que se están viendo mas frecuentes y son de manejo multidisciplinario, valioso aporte para todos.

Los casos clínico, uno de ellos el Nivolumad, usado en inmunoterapia, y produce una enfermedad similar a Colitis ulcerosa, tiene una puesta al día excepcional, igualmente el caso de Cáncer Gástrico a los 13 años,

Correspondencia a:
Carlos Rueda
crueda61@hotmail.com

ISSN 0716-8594 versión en línea



siendo realmente impactante que a esta edad ya tengamos casos de que preocuparnos ,se publica en Ingles, agradecer a sus autores por el esfuerzo y finalmente el caso de Repermeabilización esofágica post radioterapia, que muestra innovación endoscópica de alto nivel y da soluciones a problemas que enfrentaremos en el día a día, felicitaciones a los autores por estos casos clínicos tan interesantes.

Finalmente agradecer a los autores por utilizar el recurso de revisión por pares de Scholastica, que ha permitido una manejo de revisión y edición mas eficaz, agradecer que envíen su ORCID, siempre para que podamos avanzar en la Indexación de nuestra Revista, agradecer a nuestros revisores, gracias a un trabajo de equipo este numero sale a la luz , en el marco de nuestro congreso numero 50, que disfruten este numero y del congreso en pleno.

Invitar a todos a seguir enviado sus aporte, la revista Gastroenterología Latinoamericana es de todos ustedes. Que tenga unas felices fiestas de fin de año en compañía de todos los suyos.

Atentamente.

Carlos Rueda
Editor en jefe
Gastroenterología Latinoamericana